



Animation zu einem gesünderen Lebensstil.  
Mehr ► ab Seite 105

## Editorial Editorial

- R. Bierwirth · K. Schlecht  
**Einseitige Evidenzselektion bei der Nutzenbewertung von Arzneimitteln. Vorwegnahme der Ergebnisse der Nutzenbewertung durch eine undurchsichtige Studienselektion durch das IQWiG** 79  
 Unilateral selection of evidence for the evaluation of pharmaceuticals. Anticipation of the results of evaluation by doubtful study selection made by the Institute for Quality and Efficiency in Health Care

## Leitthema Main topic / Review article

- Primärprävention/Nichtmedikamentöse Maßnahmen**  
 Primary prevention/nonpharmaceutical measures  
 Redaktion: R. A. Bierwirth
- R. A. Bierwirth  
**Einführung zum Thema: Diabetes erforschen, verhindern, behandeln und heilen – das Motto der DDG** 84  
 Introduction to the topic: Explore, prevent, treat and heal diabetes – the motto of the DDG (German Diabetes Society)
- P.E.H. Schwarz · U. Gruhl · R. Hoffmann · S.R. Bornstein · J. Schulze · R. Landgraf  
**Primärprävention des Diabetes mellitus. Gesundheitspolitische Konzepte in Deutschland** 86  
 The primary prevention of diabetes mellitus. Health political concepts in Germany
- C. Toth · A. Rieder · M. Roden  
**Diabetesprävention. Gesundheitspolitische Konzepte in Österreich** 96  
 Diabetes prevention. Health political concepts in Austria
- K. Reinli · B. Guggenbühl  
**Diabetesprimärprävention. Ein Beispiel aus der Schweiz** 105  
 Primary prevention of type 2 diabetes. The Swiss Experience
- P. Zimmer · M. Halle  
**Bewegungsanpassung in der Prävention des Diabetes mellitus Typ 2** 113  
 Adjustment of amount of exercise taken in prevention of type 2 diabetes mellitus
- A. Kohl · A.F.H. Pfeiffer  
**Primärprävention. Chancen der Ernährungsanpassung bei der Prävention des Diabetes** 120  
 Primary prevention. Chances for dietary adjustment in the prevention of diabetes
- M. Thiele · H.-M. Reuter  
**Metabolisch-vaskuläres Syndrom – ein gesundheitspolitisches Problem. Risikomanagement des Prädiabetes in der Region Jena** 126  
 Metabolic-vascular syndrome – a health political problem. Risk management for the prevention of diabetes mellitus in the region of Jena

## Für Sie gelesen Journal Club

- V. Pavlicek  
**Ist Insulin Detemir bei Patienten mit Typ-2-Diabetes wirklich besser als NPH Insulin?** 134
- M. Jecht  
**C-Peptid-Ersatztherapie und die Funktion sensibler Nerven bei Typ-1-Diabetischer Neuropathie** 136